

Comment lire et prier avec la Parole de Dieu ?

Pour lire la Parole de Dieu, il est bon de le faire par étapes ; il est bien important de respecter l'ordre des étapes et de passer du temps sur chacune. Les quatre étapes seront de même durée (selon la taille du groupe et le temps disponible).

Dans la prise de parole de chacun, il est important d'écouter, de ne pas interrompre ; il ne s'agit pas non plus d'un échange : on accueille la parole de l'autre, inspirée de l'Esprit.

Pour chaque groupe, une personne anime les échanges et veille au passage d'une étape à l'autre.

1. **Observer le texte** (le sens littéral ; ce que dit le texte). C'est d'abord une lecture qui voit le texte comme un tableau animé, une mise en scène. Repérer les personnes, les lieux, les situations, mais aussi dans le cours d'une histoire. Il faudra surtout ruminer le texte, le lire et le relire pour en connaître tous les recoins, toutes les manières de dire.

Concrètement : se dire les uns aux autres ce qu'on note dans le texte ; ce qu'on lit ; ce qu'on remarque.

2. **Méditer le texte.** (l'Écriture devient Parole) Sachant que tous les textes du Nouveau Testament ont été écrits après Pâques, pour fortifier la foi des jeunes communautés chrétiennes, la méditation consistera à exprimer ce que ce texte me dit ou nous dit, comment il annonce le Royaume de Dieu, comment il révèle qui est Jésus, ce qu'il dit du message de la foi chrétienne. Concernant les livres de l'Ancien Testament, il s'agira de repérer les manières de dire la foi en Dieu Sauveur, d'observer comment est soulignée la confiance au Dieu unique qui fait alliance et qui délivre.

Concrètement : chacun dit comment ce texte résonne en lui ; comment la Parole de Dieu le rejoint comme Bonne Nouvelle aujourd'hui. L'important est de s'écouter les uns les autres, d'écouter ce que l'Esprit Saint dit à travers les autres (lecture spirituelle)

3. **Prier avec le texte.** Ce troisième temps nous permettra de dire une parole personnelle au Dieu, Père qui nous aime, Fils, qui nous montre le chemin vers le Père, Esprit, qui nous accompagne tout au long de notre chemin sur terre. Il s'agit d'une réponse aux mots que nous avons lus et que nous avons compris dans les deux premières étapes.

Concrètement : ceux qui le veulent expriment des intentions de prière, qui sont le fruit de la lecture et de la méditation ; on répond à Dieu qui nous a parlé.

4. **Contempler Dieu qui nous parle** : Il s'agit là de recevoir de Dieu, d'accueillir les bienfaits qui ressortent de ces trois premières étapes. Si on a identifié ces bienfaits, on peut sans doute les nommer. Ce temps peut aussi être celui pendant lequel on choisit un retournement, une conversion, une action vers une plus grande sagesse. La Parole de Dieu sera alors un critère de discernement.

Concrètement : à partir de la lecture et la méditation et la prière, chacun peut voir à quoi il est appelé ; une action, une attitude, etc.